
 
 

______________________________________________________________________________ 
Schwentinental, 14.06.2024 

Niederschrift Nr. 7 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung der Stadt Schwentinental  
am Donnerstag, dem 13.06.2024 um 19.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 

Beginn:  19.00 Uhr 

Ende:     19.56 Uhr 

Die Vorsitzende, Frau Lassen, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Bildungsausschusses, die 

Verwaltung, die anwesenden Zuhörer*innen.  

Frau Lassen eröffnet die Sitzung des Bildungsausschusses und teilt mit, dass die Einladung vom 

04.06.2024 form- und fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Frau Lassen, Anja (Vorsitzende) 

2. Herr Ache, Christoph 

3. Frau Bretschneider, Karolin 

4. Frau Gerle, Katrin 

5. Frau Schneider, Sandra 

6. Frau Wieben, Birte 

7. Herr Stelljes, Heiko 

8. Frau Jentzen, Jana 

9. Frau Büttner, Tineke  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

2. Herr Evers, Jan (AL I) 

3. Herr Kemper, Dirk (Protokoll) 

4. Frau Duggen, Janine 

5. Frau Stange, Dörte 

6. Herr Olsson, Jan 

7. Herr Müller, Andreas 

8. Herr Johansson, Björn  

9. Herr Geißlinger, Frank (DRK Klausdorf) 

10. Herr Reimer, Roland (Schulleitung Albert-Schweitzer-Schule) 

11. Frau von Ketelhodt, Kirstin (Schulleitung Grundschule am Schwentinepark) 

12. 1 Zuhörer 

 

Frau Lassen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  

Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  

 

Es liegen folgende Änderungen zur Tagesordnung vor: 

 

Der TOP 4 wird um folgende Unterpunkte erweitert: 

 

f. Außengelände Kindertagesstätte Pippi-Lotta 
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g. Investitionsprogramm Bildungs- und Betreuungsangebote für Kinder im Grundschulalter 

    (SM 154/2024 

 

h. Auszeichnung DRK-Kita Pavillon  

 

Frau Lassen teilt mit, dass es sich bei der Vorlage 30 b um eine Sachstandsmitteilung handelt. 
 
Herr Ache beantragt, dass der TOP 5 (Personalsituation Schulsekretärinnen) im öffentlichen Teil 
beraten wird.  
 
Der Ausschuss stimmt diesem Vorschlag zu. Sofern personenbezogene Daten behandelt werden, 
wird dieser Punkt im nichtöffentlichen Teil der Sitzung fortgesetzt.    
 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 29.04.2024 

 
3. Haushaltsbudgetierung an den Schwentinentaler Grundschulen 

 
4. Mitteilungen und Anfragen  

 
a. Übersicht über die gefassten Beschlüsse SKPP und Bildungsausschuss (SM 170 b/2024) 
b. Sachstand Bildungszentren 
c. Städtepartnerschaft Dobroslaw 
d. Schulhofsituation Grundschule am Schwentinepark 
e. W-LAN an den Grundschulen und Nutzung der I-Pads 
f. Außengelände Kindertagesstätte Pippi-Lotta 
g. Investitionsprogramme Bildungs- und Betreuungsangebote für Kinder im Grundschulalter 

(SM 154/2024) 
h. Auszeichnung DRK Kita-Pavillon 
 
5. Personalsituation Schulsekretärinnen (SM 094/2024, SM 094 b/2024, SM 094 c/2024) 
 

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
6. Hildesheimer Modell (BV 030 b/2024) 
 
7. Mitteilungen und Anfragen   

 
 

Abstimmung:              9 dafür                       0 dagegen                       0 Enthaltungen 
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Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor.  
 
 
Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 29.04.2024 
 
Frau Wieben teilt mit, dass sie auf der Sitzung am 29.04.2024 durch Herrn Sonnabend vertreten  
wurde.  
Die Niederschrift über die Sitzung vom 29.04.2024 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
Zu TOP 3: Haushaltsbudgetierung an den Schwentinentaler Schulen  
 
Herr Bürgermeister Haß führt kurz in das Thema ein.  
 
Zusammen mit den Schulleitern erfolgt eine rege Diskussion über die Vor- und Nachteile einer 
Budgetierung. 
Die Verwaltung wird zur nächsten Sitzung des Ausschusses entsprechende Zahlen für eine 
mögliche Budgetierung vorlegen.  
 
 
Zu TOP 4:      Mitteilungen und Anfragen  
 
a. Übersicht über die gefassten Beschlüsse SKPP und Bildungsausschuss (SM 170 b/2024) 
 
Herr Kemper trägt die veränderte Liste über die gefassten Beschlüsse vor. 
 
Frau Büttner bittet um Prüfung, ob die Vorlage141/2023 in der Aufstellung fehlt. Herr Kemper sagt 
dieses zu.  
 
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen.  
  
b. Sachstand Bildungszentren 
 
Herr Bürgermeister Haß teilt zum Stand der verschiedenen Projekte in den Schwentinentaler 
Bildungszentren folgendes mit:  
 

• Für die Überplanung des Schulzentrums Raisdorf wurde nunmehr das Architekturbüro 
Schnittger beauftragt. Ein Auftaktgespräch findet am 17.06.2024 statt.  

 

• Zur Suche nach einem geeigneten Grundstück für einen Kita-Neubau im OT Raisdorf 
laufen derzeit die Gespräche mit den Grundstückseigentümern. 
 

• Bezüglich des Umbaus der Astrid-Lindgren-Schule verweist Herr Bürgermeister Haß auf 
den TOP 4 g.   
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c. Städtepartnerschaft Dobroslaw 
 
Frau Lassen bittet die Ausschussmitglieder sich bei der Städtepartnerschaft mit Dobroslaw aktiv 
einzubringen. Vorschläge nimmt die Verwaltung entgegen.   
 
 
d. Schulhofsituation Grundschule am Schwentinepark 
 
Herr Kemper teilt mit, dass die Arbeiten bezüglich der Verkehrssicherungspflicht auf dem Schulhof 
der Grundschule am Schwentinepark weitestgehend abgeschlossen sind. Kleinere Restarbeiten 
werden in den kommenden Wochen erledigt.  
 
 
e. W-LAN an den Grundschulen und Nutzung der I-Pads 
 
Herr Kemper teilt mit, dass die W-LAN Errichtung an der Grundschule am Schwentinepark im 
Zeitplan liegt.  
In allen Gebäuden, bis auf im Verwaltungstrakt, sind die Kabelwege ausgebaut. 
Die Arbeiten können nach jetzigem Stand in den kommenden Sommerferien beendet werden. 
 
Die I-Pads der Grundschule werden konfiguriert sobald das W-LAN Netz betriebsfertig ist. 
 
f. Außengelände Kindertagesstätte Pippi-Lotta 
 
Herr Evers teilt mit, dass heute ein Schreiben des DRK Klausdorf bezüglich des Außengeländes 
der Kita Pippi-Lotta eingegangen ist.  
Für die Neugestaltung besteht die Möglichkeit, dass der Verein „Kleiner Lichtblick e.V.“ die Kosten 
übernimmt.   
Da es sich um ein städtisches Grundstück handelt, würden die aufzustellenden Objekte bei einer 
Einstellung des Kita-Betriebes oder Aufgabe der Trägerschaft in das Eigentum der Stadt 
übergehen.  
Eine entsprechende Beschlussvorlage wird von der Verwaltung erstellt. 
 
g. Investitionsprogramme Bildungs- und Betreuungsangebote für Kinder im Grundschulalter 

(SM 154/2024) 
 
Herr Bürgermeister Haß teilt mit, dass am heutigen Tag die Richtlinie zur Umsetzung des 
Investitionsprogramms zum Ausbau ganztägiger Bildungs- und Betreuungsangebote für Kinder im 
Grundschulalter eingegangen ist. 
Die Verwaltung wird den kommunalen Gremien bis zur nächsten Sitzung des 
Bildungsausschusses eine Beschlussvorlage für das Projekt „Umbau der Astrid-Lindgren-Schule“ 
vorlegen.  
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h. Auszeichnung DRK Kita-Pavillon  
 
Herr Bürgermeister Haß teilt mit, dass die DRK Kita Pavillon heute vom Sozialverband Schleswig-
Holstein die Auszeichnung „Überlegt geplant an behinderte und ältere Mitbürger*innen gedacht“ 
erhalten hat.  
 

• Frau Lassen fragt an, ob der Verwaltung die Richtlinie des Kreises Plön zur Kita-
Platzvergabe nunmehr vorliegt. Herr Evers teilt mit, dass dies nicht der Fall ist. 

 

• Frau Büttner fragt an, wie viele Kinder noch auf der Warteliste für einen Kindergartenplatz 
sind. Frau Duggen teilt hierzu mit, dass im Bereich der Krippenkinder alle Kinder versorgt 
sind. Im Elementarbereich sind noch ca. 30 Kinder unversorgt.  
 

• Frau Lassen fragt an, ob sich die Schulen am Projekt „FSJ an Schulen“ beteiligt haben. 
Von allen Schulen wurde sich diesbezüglich dagegen entschieden.  

 
 

Zu TOP 5: Personalsituation Schulsekretärinnen (SM 094/2024, SM 094 b/2024,  
                  SM 094 c/2024) 
 
Nach kurzer Diskussion wird dieser TOP im nichtöffentlichen Teil der Sitzung behandelt. Die 
anwesenden Schulleiter dürfen für Nachfragen verbleiben.  
 
 
Frau Lassen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:56 Uhr.  
 
 
 
 
           gez. A. Lassen           gez. Kemper 

      _________________                     ______________________                         
Vorsitzende                                                                 Protokollführer                                   


